
证券简称：航天电子                                   证券代码：600879

航天时代电子技术股份有限公司

投资者关系活动记录表

投资者关
系活动类
别

□特定对象调研        □分析师会议
□媒体采访            ■业绩说明会
□新闻发布会          □路演活动
□现场参观            □一对一沟通
□其他

时间及方
式

2024年 11月 5日(星期二) 下午 14:00-15:00

网络文字互动

网络直播
地址

上海证券交易所上证路演中心

（网址：https://roadshow.sseinfo.com/）

上市公司
接待人员
姓名

公司董事长 姜梁先生

公司独立董事 朱南军先生

公司总裁 胡成刚先生

公司副总裁兼董事会秘书 吕凡先生

公司副总裁兼财务总监 徐洪锁先生

问答交流
主要内容

在本次召开的公司 2024年第三季度业绩说明会上，公司就投资者关心

的问题给予了答复，并对相关问题进行了梳理，相关问题及答复如下：

1、请问贵公司在人形机器人方面有什么规划？

答：感谢您对公司的关注。公司目前没有直接应用于人形机器人的产品。

2、公司三季度利润大幅增长，能否解释其增长原因?另外公司对未来有没

有新增业务规划？谢谢

答：感谢您对公司的关注。2024年第三季度，公司受航天电工股权转让形

成投资收益影响，本报告期净利润增加。

3、（1）市场传闻贵公司与华为有合作，是否属实。（2）贵公司库存如

何消化，预期多长时间。（3）低空经济和商业航天国之大策，贵公司有

这个方向的安排吗?（4）传闻贵公司有资产注入预期，有这方面的想法

吗。

答：感谢您对公司的关注。公司目前没有和华为合作可披露的信息。公司

存货主要包括原材料、半成品、产成品，以 2023年度报告为例，存货中半

成品占比超过 70%，半成品占比较高是公司在产业链中的地位决定的。公

司将抢抓国家大力发展低空经济、商业航天的历史机遇，加快技术创新和

结构调整，确保公司可持续发展。公司目前没有资产注入事项。
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4、这次珠海航展公司有哪些装备参展？

答：感谢您对公司的关注。公司航天电子信息和无人系统领域均将有产品

参加本次珠海航展展示。

5、尊敬的董事长，库存的问题需要多长时间消化。

答：感谢您对公司的关注。公司存货主要包括原材料、半成品、产成品，

以 2023年度报告为例，存货中半成品占比超过 70%，半成品占比较高是公

司在产业链中的地位决定的。

6、公司在太赫兹方面有什么成果和布局

答：感谢您对公司的关注。公司控股子公司航天长征火箭技术有限公司开

展了太赫兹相关产品研发，目前尚不具备产业化条件。

7、请董事长描述一下公司飞腾系列产品的市场前景

答：感谢您对公司的关注。公司飞腾产品具有小型化、高精度、复合模

式、低成本、智能化、模块化、系列化的明显优势并已具备一定的国际知

名度。

8、请问，公司近期在手订单情况怎么样？

答：感谢您对公司的关注。公司在手订单与往年相比基本持平。

9、今年的营收还能完成吗

答：感谢您对公司的关注。公司 2024年度预算收入为 204.83亿元，2024
年 8月，航天电工 51%股权转让完成后不再合并其报表。公司正在积极与

客户沟通，加快结算事宜。

10、听说这次珠海航展飞鸿-97Ａ要展示新版本，是否属实？

答：感谢您对公司的关注。公司无人系统领域将有产品参加本次珠海航展

展示。

11、目前公司芯片方面涉及哪些？芯片方面技术已应用于的实际产品有哪

些？谢谢。

答：感谢您对公司的关注。公司芯片主要用于航天专用领域。

12、请问量子方面有新的方向吗

答：感谢您对公司的关注。公司控股子公司航天长征火箭技术有限公司在

微波通信、激光通信基础上，开展了量子通信技术的相关研究。公司目前

尚无成熟的量子通信产品。

13、（1）请问此次参加航展的 “鸿栅”综合管理系统 是否公司出品。

（2）公司的现金流一直比较紧张。除了高库存之外，公司的应收账款也

是居高不下，是否有解决方案降低该项指标。（3）今年前三个季度营收

比计划下降较多，年底之前是否有全面完成年度经营计划的可能。
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答：感谢您对公司的关注。公司无人系统领域将有产品参加本次珠海航展

展示，“鸿栅”是航天飞鸿公司产品。公司将积极与相关客户协商沟通，

加大应收账款催收力度和结算事宜。

14、公司昆山的无人机发动机厂什么时候可以量产配备航天飞鹏系列

答：感谢您对公司的关注。航天飞鸿公司子公司飞鸿（昆山）能源动力科

技有限公司主要从事无人机发动机的设计研发。

15、公司无人机什么时候可以量产

答：感谢您对公司的关注。航天飞鸿公司已经有无人机系统产品量产交

付。

16、建议加强上市公司形象宣传，把航天电子 600879作为宣传主体进行信

息发布。比如上市公司官网很长时间都是无法登陆状态，也没有上市公司

的官微。航天电子研究院发布的信息成为比较重要的窗口，但是在提到下

属单位的时候都是“某某所”、“某某厂”，这种内部名词对于普通投资

者来说很难分清是九院下属单位还是上市公司下属单位。提个建议：恢复

上市公司官方网站，建立上市公司的官微。谢谢！

答：感谢您对公司的关注和建议。公司将在不违反信息披露和保密相关规

定的前提下，力争通过多种渠道和方式加大与投资者的沟通交流，让投资

者更多的了解公司价值。

是 否 涉 及

应 当 披 露

的 重 大 信

息

否

日期 2024年 11月 5日
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